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Protokoll über die 10. öffentliche Sitzung 2025 des Ortschaftsrates 

Falkenau  
 

Falkenau, den 22.06.2025 

Datum:  19.06.2025 

Ort:  Volkshaus  

Zeit:  19.00 Uhr   

  

 

  

  

Gäste: drei 

 

 

Tagesordnung der öffentlichen Sitzung:  

 

1. Eröffnung und Begrüßung  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen und fristgerechten Einladung und Beschlussfähigkeit 

3. Bekanntgabe und Bestätigung der Tagesordnung  

4. Protokollbestätigung der 9. Sitzung des Ortschaftsrates vom 20.05.2025  

5. Informationen des Ortsvorstehers  

6. Auswertung der Sitzungen des Stadtrats, des Technischen Ausschusses und des 

Verwaltungsausschusses  

7. Bürgerfragestunde  

8. Anfragen der Ortschaftsräte  

9. Informationen des Oberbürgermeisters  

10. Beschlüsse  

11. Allgemeine Informationen  

12. Termin der nächsten Sitzung 18.09.2025  

11. Nichtöffentlicher Teil 

 

Begrüßung der Anwesenden durch den OV Martin Müller. 

  

 

 

 

Ortsvorsteher  Herr Müller anwesend 

Ortschaftsrat  Herr Korb anwesend 

Ortschaftsrat  Herr Ringel anwesend 

Ortschaftsrätin Frau Sell anwesend 

Ortschaftsrat Herr Herbrich entschuldigt 

Ortschaftsrat  Herr Richter anwesend 

Stadtrat (beratend) Herr Kluge anwesend 

Oberbürgermeister Herr Holuscha nicht anwesend 

Protokollführer Herr Köllner anwesend 
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TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der       

  Beschlussfähigkeit  

 

OV Müller stellt fest, dass die Einladung ordnungsgemäß und fristgerecht zugestellt wurde. 

Es folgte die Feststellung der Anwesenheit (s.o.). Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.  

 

 

TOP 3: Bekanntgabe der Tagesordnung 

 

Durch OV Müller wird die Tagesordnung bekanntgegeben und vom OR angenommen. 

 

  

TOP 4: Protokollbestätigung 

 

Das Protokoll der Mai- Sitzung wurde bestätigt. 

 

 

TOP 5: Informationen des Ortsvorstehers 

 

-  Ladestraße: OV Müller und OR Ringel haben nun selbst Kontakt zur Deutschen Bahn 

aufgenommen, um das Schneiden der Büsche an der Straße zu veranlassen; Tenor ist, 

dass mit Unterstützung der Stadtverwaltung eine höhere Priorisierung bei der Bahn 

erreichbar wäre 

- Straßenreinigung wurde durchgeführt, das Fahrzeug für die Unkrautentfernung ist 

derzeit defekt 

- Gespräche mit Planungsbüro für neue Straße „Am Südrand“ liefen 

- neu geschaffene Baugrundstücke „Am Fabrikweg“ stehen ab sofort zum Verkauf 

- Kunstbahnhof ist mit laufender Ausstellung noch bis 3. August geöffnet, danach folgt 

eine zum Thema Eisenbahn 

- gibt neues Format im MDR-Fernsehen, in dem Orte mit weniger als 2500 Einwohner 

vorgestellt werden; vielleicht könnte Falkenau sich bewerben 

- 24/25.05.: 150- Jahrfeier Flöhatalbahn wurde sehr gut angenommen und ist sehr gut 

angekommen; wesentlich organisiert wurde diese Feierlichkeit am Bahnhof Hetzdorf 

durch den Brücken- und den Heimatverein 

- Spenden aus dieser Veranstaltung, ergänzt durch Spenden der „Öltheke“ (Skiverein) in 

Höhe von 300€ wurden der Lothar- Kreyssig- Schule für den Sportraum übergeben 

- 27.05: Vertreter der Stadtverwaltung sowie des Stadt- und Ortschaftsrates informierten 

sich bei „Tante Enso“ 

- 31.05: 70 Jahre Kirche mit Konzert der Brass-Band „C-Brass“ wurde sehr gut 

angenommen 

- Grund der halbseitigen Sperrung der B173 waren Erhaltungsreparaturen für die 

Oberflächenentwässerung 

- Feierlichkeiten auf dem Hetzdorfer Viadukt zu Pfingsten wurden sehr gut angenommen 

- 14.6.: Falkenauer Bergcrosslauf mit hoher Teilnehmerzahl fand erneut statt 
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TOP 6: Auswertung der Sitzungen des Stadtrates (Technischer Ausschuss, 

Verwaltungsausschuss, Stadtrat) 

 

Darlegung der Themen in den o.g. Foren durch die teilnehmenden OR- Mitglieder.  

Dabei Erfolg für Falkenauer Ortschafts- und Stadträte, welche die geplanten Ausgaben für 

das Beleuchtungskonzept des Marktplatzes kritisch sahen: im Nachtragsbeschluss zur 

zukünftigen Gestaltung ergab eine Überarbeitung eine Einsparung von reichlich 40.000 € 

Stadtrat Kluge legte dar, dass mit Verweis auf das private Vertragsrecht zwischen SV und 

dem Pächter des Freibads der Vertrag erneut nicht einsehbar gemacht wurde, weshalb er 

gegen eine Erhöhung des Eintrittsgeldes stimmte 

 

 

TOP 7: Bürgerfragestunde 

 

Herr U. Lange als Vertreter der Anwohner „Neuer Weg“ macht sich Gedanken wegen 

Gefahr herabstürzender Bäume; es gäbe einen neuen Eigentümer des Hanggrundstücks, es 

wurden neue, teils nicht nachvollziehbare Vermessungen durchgeführt; Anwohner haben 

keine Informationen zu geplanten Maßnahmen und Ansprechpartner 

Herr Ranke, möglicher zukünftiger Eigentümer der alten Schule sprach vor und gab an, am 

Folgetag den Kaufpreis der Immobilie zu überweisen 

 

 

TOP 8: Anfragen der Ortschaftsräte 

 

OR Ringel: Ist Ersatzpflanzung für entfernten Kastanienbaum Bahnhofstraße?  

dazu OV Müller: laut Leiter Bauhof wird dies realisiert; OV Müller spricht dies noch mal an 

OR´in Sell: Stand der Umgestaltung Kreuzungsbereich am Tante Enso- Laden?  

dazu OV Müller: gibt keine neuen Informationen 

OR´in Sell: Bahnübergang Falkenauer Seite des „Schwarzen Wegs“: Schutzgitter 

(Umlaufgitter) sind viel zu eng, zumal das Fundament nun ausgebrochen ist; hat wiederholt 

gesehen, dass Rollstuhlfahrer dort nur mit Hilfe anderer dieses passieren können, auch mit 

dem Rad oder E-Bike ist dieses Gitter nur schwerlich zu passieren; verweist auf die drei 

anderen Absperrgitter, deren Passage wesentlich breiter gestaltet ist 

OR´in Sell zur Information: die Höhenrettung der Berufsfeuerwehr Chemnitz führte eine 

Übung am Hetzdorfer Viadukt durch 

 

 

TOP 9: Informationen des Oberbürgermeisters 

 

entfällt 

 

TOP 10: Beschlüsse  

 

entfällt 

 

 

TOP 11: Allgemeine Informationen 
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- zur nächsten Sitzung soll sich mit einem Fahrverbot von Mährobotern während der 

Nachtzeit beschäftigt werden 

- die Stadtverwaltung wird aufgefordert, den OR bei der anstehenden kommunalen 

Wärmeplanung frühzeitig mit einzubeziehen  

OV Müller befindet sich vom 27.06. bis 20.07. im Urlaub.  

Die Bürgersprechstunde am 02. und 09. Juli wird der stellvertretende OV OR Herbrich 

übernehmen. 

 

 

TOP 12: Termin nächste Ortschaftsratsitzung 

 

Termin der nächsten öffentlichen Sitzung ist voraussichtlich Dienstag, 23. September 2025, 

um 19.00 Uhr im Volkshaus.  

  

 

Ein Nichtöffentlicher Teil fand nicht statt. 

 

 

 _________________      ________________  

 

Ortsvorsteher o. Vertreter              Protokollführer  

 

 

Falkenau, 22.06.2025  


